

Zeitschrift: Schweizerische Geometer-Zeitung = Revue suisse des géomètres
Herausgeber: Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres
Band: 13 (1915)
Heft: 3

Vereinsnachrichten: Sekton Zürich-Schaffhausen

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société Suisse des Géomètres.

L'assemblée des délégués aura lieu dimanche, 11 avril 1915, à l'Hôtel de l'Ours à Langental.

Ordre du jour:

- 1^o Nomination du Comité.
- 2^o Discussion sur les questions de la taxation et des tarifs.
- 3^o Fixation des allocations au Comité central et aux commissions.
- 4^o Proposition de la section de Genève de renoncer à l'assemblée générale de cette année.
- 5^o Propositions personnelles
- 6^o Eventuellement, suivant la décision concernant le sujet de délibération n^o 4:
 - a) Rapport annuel pour 1914.
 - b) Compte rendu annuel pour 1914.
 - c) Fixation du lieu et de la date de la prochaine assemblée générale.
 - d) Fixation de la cotisation pour 1915.

Le secrétaire: *E. J. Albrecht.*

Sektion Zürich-Schaffhausen.

Am 13. Februar fand im „*Du Pont*“ Zürich eine von Mitgliedern und Gästen gut besuchte freie Zusammenkunft statt, als erster Versuch, die Fachkollegen der näheren und weitern Umgebung in zwangloser Weise zu vereinigen, um allgemeine, aktuelle Stoffe durch geeignete Referenten behandeln zu lassen und in anschliessender Diskussion Gelegenheit für Anregungen zu bieten.

Der erste Vortrag wurde in verdankenswerter Weise übernommen von Kollege Gemeindeingenieur Baumgartner, Seebach. Er behandelte „*die historische Entwicklung des Städtebaues*“ und führte die Zuhörer in ausgewählten Beispielen in die ältesten bekannten Siedlungsformen ein. Interessante Darbietungen aus den anschliessenden Epochen bis zum spätesten Mittelalter zeugten

für die Anschauungen vergangener Zeiten in Grundrissgestaltung und Architektonik; besonders wurde beleuchtet die Neuzeit mit ihren Bestrebungen, Aesthetik und Hygiene, allgemeine Verkehrs- und Besitzinteressen in Einklang zu bringen. Die Ausführungen des Referenten, der sich schon an grösseren Konkurrenzen für Bebauungspläne erfolgreich beteiligte, ernteten lebhaften Beifall und wurde der Wunsch nach Wiedergabe derselben in unserer Zeitschrift geäussert.

Der Vorstand beabsichtigt, sofern die allgemeinen Zeitverhältnisse ein bleibendes oder grösseres Interesse erwarten lassen, im Laufe des Jahres und besonders des Winters weitere zwanglose, für Mitglieder und Gäste offen stehende Zusammenkünfte zu veranstalten mit wechselnden, allgemeinen Themen. Unser eigenes Arbeitsfeld, wie die nächstverwandten oder in sonstiger enger Beziehung stehenden Berufsgebiete, die künftige Vermessungspolitik von Bund und Kantonen im Zusammenhang mit grossen wirtschaftlichen Staatsaufgaben, im speziellen sodann wichtige Neuerungen im Vermessungswesen bieten Anlass genug zu Abklärung und Aussprache. Der Vorstand wird es sich angelegen sein lassen, jeweilen anerkannte Referenten zu gewinnen und hofft deshalb auf regen Besuch auch aus benachbarten Sektionen. Die Geometerzeitung wird die betreffenden Ankündigungen enthalten; die nächsten Monate werden indes der ordentlichen Frühjahrsversammlung mit Statutenrevision reserviert bleiben müssen.

Sektion der Kantone Aargau, Basel u. Solothurn.

Am 7. Februar dieses Jahres versammelten sich 19 Mitglieder unserer Sektion im Hotel „Ochsen“ in Aarau zur 14. Hauptversammlung. Der gegenwärtigen schweren Zeit entsprechend, war diese starke Beteiligung eine sehr erfreuliche, und zeigte dies wiederum, welch reges Interesse die Mitglieder unsrer Vereinsversammlungen entgegenbringen. Präsident E. Schärer eröffnete die Versammlung um 9 Uhr 45 mit einem herzlichen Willkomm an die Anwesenden. In seinem Jahresbericht entwirft er ein interessantes Bild über das verflossene Jahr 1914, das zwar im allgemeinen ruhig verlief, da die Kriegswirren unsrer